



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Pie en el acelerador.** En la Cámara de Diputados, Morena llevó a cabo su cuarta reunión plenaria, en la que, por primera vez, asistieron los aspirantes a la candidatura de ese partido para la Presidencia en 2024. El primero fue el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, quien llamó a los legisladores a que este año lo dediquen a hacer mucha política en el territorio para que se conozcan los avances en el sexenio. **Claudia Sheinbaum** puso en alto el humanismo mexicano, acuñado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** "y que en nuestro movimiento debemos replicar"; el canciller **Marcelo Ebrard** explicó el enfoque de política exterior de diplomacia humana. En su turno, el senador **Ricardo Monreal** destacó que, entre lo legal y lo justo, el prefiere la ley. Saquen las calculadoras. Las *corcholatas* para el 2024, aceleran.

**4. Dos caras.** La senadora **Claudia Balderas**, de Morena, se ha hecho famosa en las redes sociales y los medios informativos por dos cuestiones diametralmente opuestas. Primero, por arribar al pleno del Senado ataviada con un vestido cuyo costo oscila en los 38 mil pesos, precio que no debería ser cuestionado, salvo que pertenece a un partido en el que desde hace varios meses impera lo que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** llamó la pobreza franciscana. Y, segundo, porque es la misma legisladora que está siendo acusada penalmente por no pagar la renta del departamento que habita y, lo que es peor, el proceso ya va en avanzado estado y ella se niega a salirse de una propiedad que no le pertenece. ¿Cuántos en Morena desoyen al Presidente, su líder?

**5. Desazón.** Hay quien todavía no se convence de que a **Cuitláhuac García** le quedó grande la gubernatura. Pero la realidad los ubica. Al menos 10 políticos veracruzanos, entre alcaldes, exalcaldes, regidores, síndicos, aspirantes y operadores políticos con popularidad de diferentes partidos políticos, fueron asesinados en 2022 y a inicios de 2023, sin que se haya detenido a los responsables, pero sus casos han sido relacionados con delincuencia organizada. Veracruz ha experimentado un aumento en la violencia, incluyendo homicidios, secuestros, extorsiones y tráfico de drogas. La inseguridad es un problema importante y parece crecer sin control. O, al menos, no el del gobernador.

**2. Directrices.** Uno de los puntos más importantes en la agenda de la 4T es el freno a la corrupción. "En Guerrero, el combate frontal hoy está más fuerte que nunca; la ley se aplica para todos por igual, sin distinción", afirmó la gobernadora **Evelyn Salgado**, al inaugurar la Semana Jurídica 2023, que tiene el propósito de hacer un estado más justo. "Entre todos podemos consolidar a Guerrero en el camino de la paz, en el camino de la ley y la justicia con bienestar para todo nuestro pueblo", señaló. El derecho no debe verse como una herramienta de control, sino como un instrumento de transformación social. Si lo pides, lo logras. Sólo hay que trabajarlo. Y en Guerrero ya comenzaron.

**3. ¿Catastrofista?** Muchos pensarán que **Lorenzo Córdoba**, consejero presidente del INE, exagera una vez más. Consideró que, ante la inestabilidad política que existe, quien crea que "a río revuelto, ganancia de pescadores", está en una "apuesta suicida e irresponsable" porque "poner una bomba en los pilares de la credibilidad de la elección no le conviene a nadie". Ante jóvenes de la Universidad de Monterrey, advirtió del peligro de que se anulen elecciones presidenciales y para el Congreso, institución que debería designar un presidente interino si es que se anulan los comicios presidenciales. Describió como "polarización tóxica" el momento actual. No olvidar que los ataques han venido de ambas partes. Juntos atizan el fuego.